

Número  
 suelto  
 10 cénts.

# EL HOMBRE LIBRE

Suscripción  
 mensual  
 2 colones

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, JUEVES 18 DE SETIEMBRE DE 1919

No. 18

## El Acostismo en alta marea

**San Ramón saluda al caudillo**

A Julio Acosta.—Liberia.—El pueblo de San Ramón, amigo entusiasta de las Patrias Libertades, saluda, sombrero en mano, al valiente y abnegado defensor de la justicia y el derecho nacionales, y le ruega extienda nuestra cordial bienvenida a sus patriotas y heroicos compañeros.—Sam. González, Florentino Lobo, Federico Salas, Aristides Montero, J. M. González, Benjamín Salas, Alfredo Salazar, Dolores Vásquez, M. Valverde, Everardo Salas, Juan J. Avila, Gonzalo Mora, V. Rodríguez, Raf. Rodríguez, Rodolfo Gamboa, A. Quileo Orlich, Salvador Zamora, N. Acosta, Gmo. Zeledón, Angel Lofilla, Ramón Quesada, Juan J. Rodríguez, Adán Peralta, Eloy Vega, Nicolás Orlich, José Orlich, F. Orlich, Miguel Vega, Arturo Zamora, Raúl Zamora, Ramón Echavarría, M. T. Acosta, R. González Soto, Norberto Carvajal, Ernesto Cruz, G. Carvajal, Manuel Quirós, J. Rafael Arias, Ramón Zamora, Rafael Castro, Lorenzo Carvajal, Félix Castro, Carlos Ruiz, Juan V. Soler, G. Vega, Ahías Gamboa, J. M. Fernández, E. Caballero, Alfredo Rodríguez, Max. Herra, J. Esquivel M., Alfonso Esquivel, Romano Orlich, Fernando Valverde, Jesús Córdoba Ch., Ramón M. González, Hermínio García, Telésforo Campos, Marco T. Rodríguez, M. Castro P. M. Bustamante, G. Miranda, Juan R. Mora, Dionisio Villegas, Maarilio Acosta, Ismael Aglietti, K. Flores, Mardoqueo Mora, Trinidad Zúñiga, José Salas B., Pedro Carvajal, C. Araya, Inocente Gamboa, Manuel Espinoza, Roberto Castro, Darío Zeledón, Miguel A. Castro, José Carrillo, Alberto Muñoz, Enrique Mora, Constantino Sales, Celso Carmona.

### Contestación

A Samuel González y compañeros.—San Ramón.—Tarde recibí el entusiasta telegrama de Uds. Todo lo que viene de San Ramón es querido para mí y por eso correspondo con la más profunda simpatía ese saludo de bienvenida, mientras voy personalmente a ese pueblo en que nací, a manifestarles mi gratitud.—(f) Julio Acosta.

### Un tributo de cariño a nuestro Jefe

DE SAN RAMÓN.—A Julio Acosta.—San José.—En nuestra misma edad corrió Ud. por nuestros campos respirando el aire siempre puro y libre de nuestras montañas, a veces brisas, a veces huracán; se deleitó a la vera de nuestros torrentes escuchando sus gritos de libertad al romper las prisiones de sus lechos para llegar a su fin. Esa alma y ese carácter de nuestra Naturaleza, han vivido y viven en usted para bien de nuestra Patria.

En este memorable día, en nuestro nombre y en el de nuestros compañeros y compañeritas, lo saludamos afectuosamente y por su medio salu-

damos a nuestra querida Costa Rica.

Por la Escuela de Párvulos, Cristina Carvaial; Carmelino González.—Por la Escuela Superior de Niñas, Marta Carvajal; Josefina Bonilla.—Por la Escuela Superior de Varones, Rodrigo Valverde; Rafael Mora.

### En el Guanacaste como en todo el país

DE TILARAN.—A "El Hombre Libre"—San José.—Hoy los tilarenenses felicitan y dan un cordial abrazo al Jefe de la Revolución don Julio Acosta y compañeros. Celebrando a la par el 15 de setiembre. Hoy el pueblo alegre en grupo bastante numeroso ha recorrido las calles de la población con música, llevando como insignia la bandera verde con el retrato de nuestro Jefe, lanzando vivas a la libertad de que hoy goza el pueblo de Tilarán a la par de toda la República; todo esto hecho en su mayor orpen!—José Murillo, Pablo Rodríguez, Abel Murillo, Juan Bartolo Ruiz.

### Un partido que se hace sin propaganda

DE ESPARTA.—A "El Hombre Libre"—San José.—El sentimiento popular en pro de la candidatura del eximio ciudadano don Julio Acosta para Presidente Constitucional de Costa Rica ha culminado con la formación inmediata de la Directiva siguiente: Presidentes Honorarios: señores Carlos Cabazas, Carlos Villar, Carlos Luis Sáenz, Jesús Soto, Santos Mora, Mauricio Soto, Rosa Hernández, Presidentes Efectivos: señores Abelardo Lobo y Luis Cordero. Vicepresidente, don Reyes Calvo V. Secretario, don Fadrique Hernández. Prosecretario, don Víctor Morales G. Tesorero, don Gonzalo Montero. Jefes de Propaganda, señores Luis Cordero, Abelardo Lobo y Fadrique Hernández. Vocales: señores Manuel Campos H., Juan Badilla, José Badilla, Ezequiel Alvarado, Manuel Alvarado, Custodio Herrera, Isaías Arroyo, Jesús Arroyo, Virgilio Xatruck, Abelardo Morales, Gerardo Varela, Benjamín Bravo, Paulino Campos, Alberto Montero, Benito Marín, Rafael Guerrero, Abel Soto T., Manuel Carao, Rafael Montero, Juan R. Calvo, Leonidas Valverde, Juan R. Solís, Ramón J. Ugalde. Sigue firmas. Corresponsal.

### Próxima Fiesta

Uno de estos días y una vez que se encuentre entre nosotros el Doctor don Antonio Giustiniani, se le dará una espléndida serenata.

Para llevar a efecto esa serenata se están haciendo todos los preparativos, se han contratado tranvías y se ha dispuesto iluminar gran parte de la Sabana.

El Comité encargado nos suplica hacer saber a toda persona que quiera voluntariamente contribuir con algo pase a la Tienda Romero y se entienda con don Guillermo González que es el Tesorero o con don Alfredo Mata en su tienda de calzados.

Oportunamente daremos detalles completos de esta fiesta que promete ser grandiosa como se lo merece el padre financiero de la Revolución.

## El Capitán del DENVER se despide agradecido del Sr. Presidente de la República

UNITED STATES SHIP DENVER, 12 de setiembre de 1919.  
 Don FRANCISCO AGUILAR BARQUERO, Presidente de la República de Costa Rica.

San José

Su Excelencia:

En víspera de salir de Puntarenas, deseo expresarle a Ud. mi más profundo agradecimiento por por todas las cortesías y bondades que yo y mis oficiales recibimos de vuestra parte, tanto en Puntarenas como en San José. Mi estadía en las aguas de Costa Rica ha sido de las más placenteras, y me voy el sábado con mucho sentimiento.

Muy respetuosamente,

E. B. TENNER, Capitán, U. S. N.

## Retretas en el Morazán

Otra de las medidas ordenadas por el Ministerio de Guerra, en las postimerías de los famosos treinta meses, fué la de suprimir las retretas que los días lunes y viernes de cada semana se verificaban en el Parque Morazán de esta capital.

La razón que daban los señores de arriba en aquél entonces, era la de que dicho parque se prestaba para iniciar disturbios, por carecer de verja, y para evitarlos, se darían los conciertos solamente en el Central, en el que unos pocos policiales bastan a guardar el orden.

Ahora, que ya se han restablecido todas las libertades, esperamos que se disporga dar las retretas del lunes y del viernes, en el Morazán, como lo desean casi todos los josefinos, que sienten especial predilección por este parque; creemos que el señor Ministro de la Guerra se sirva tomar cuenta de este deseo y lo realice lo más pronto posible.

## Aclaración

San José, 2 de Setiembre de 1919.

Sr. Redactor de "El Hombre Libre".

Pte.

En la hoja titulada "Los héroes del Puzón" aparecen los nombres de los valientes defensores de las libertades patrias, que en febrero de 1918 se alzaron en armas contra la tiranía; pero en esa lista no aparece el nombre del valiente artesano Albeto Jiménez Rojas, que supo, como sus demás compañeros, tener valor y energía para enfrentarse a combatir al despotismo. Pero comprendiendo que los planes fracasaron, dispuso venir a entregarse a manos de los verdugos, pasando por las avanzadas estacionadas en diferentes puntos. Hoy que se trata de hacer justicia, hágasele a ese valeroso defensor de nuestras libertades corda da s por aquel régimen nefando de los tiranos Tinocos

JOSE MONTERO B

## El brillante y enérgico discurso del General don Jorge Volio, en Cartago

Anteayer tarde en Cartago, frente a una multitud de varios miles de personas, nuestro querido amigo y bizarro general don Jorge Volio, dos veces General en la Revolución de 1912 en Nicaragua, y ahora en la frontera, pronunció un vibrante y elocuente discurso que sentimos no poder publicar íntegro, pero del cual vamos a reproducir unos párrafos, tan fielmente como haya podido conservarlos nuestra memoria.

Refiriéndose a los héroes caídos, de cara al cielo, en el camino de la Revolución, dijo más o menos: no están bien los llantos ni los recuerdos dolorosos para esos valientes campeones, que murieron gloriosamente luchando por la libertad. A qué título de más alto valor se puede aspirar en la vida que al de mártir sacrificado en la lucha por la libertad humana? Quisiera la suerte depararme esa fortuna y ya pensaría que mi existencia tuvo un noble y hermoso objetivo.

Todos esos Viva Volio que decís a mi paso y los elogios que me tributais, no los merezco en la medida en que vosotros lo creéis. Todos hemos sido colaboradores en esta obra de salva-

ción nacional, dentro y fuera del país. Son tan dignos de gloria como yo, y talvez más, esos humildes y abnegados soldados nicaragüenses y centroamericanos en general, que se engancharon en las filas de la revolución para luchar por la libertad de un pueblo que muchos ni conocían. Don Francisco Aguilar Barquero, que ha ido al Gobierno a garantizar las elecciones, no debe demorar la fecha de éstas, porque la Revolución pide, aun más, exige, que ellas se efectúen tan pronto como sea posible. Julio Acosta es el símbolo de la Revolución en marcha y ésta, que permanece en pie, no puede consentir que en este ni en ningún caso se burlen sus designios.

Esos, a grandes rasgos, son algunos de los párrafos de ese discurso que fué aplaudido frenéticamente, y después del cual el General Volio fué conducido a su casa por una inmensa muchedumbre.

NOTA.—Hay que agregar, hidalgamente, que la fecha de elecciones a que se refiere nuestro querido amigo el General Volio, ya fue fijada en un Decreto de Convocatoria, que circuló antenoche y que reproducimos en la edición de ayer de nuestro diario.

## VIDA SOCIAL

—Para Limón, en donde tomará el vapor que la conducirá a los Estados Unidos, partió ayer doña Clemencia S. de Bonilla, a quien deseamos muy feliz viaje.

—Estuvo en esta capital procedente de Orotina, don Guillermo Gallardo Volio.

—Vino de Santa Ana don Alfredo Gallegos Escalante.

—De Sabanilla de Alajuela, don Víctor E. Alvarez.

—En Cartago estuvo la señorita Clemencia Castro.

—Se encuentra de temporada en Escasú la señorita Clemencia Chavarría.

—En Santiago, en viaje de negocios, don Enrique Velázquez C.

—Don Miguel Turull y señora parten para Europa.

—Para El Salvador parte don Gonzalo Zayas Bazán.

—Hemos tenido el placer de saludar en nuestras oficinas a nuestro estimado y activo Agente en Puntarenas, don Ulpiano Fonseca, quien vino acompañado de su cuñado don José J. Angulo y una sobrina suya, Adelita, muy estimada cooptaria nuestra en las lides libertarias.

Los saludamos muy afectuosamente.

Estimable viajera.—Ayer estubo en esta capital procedente de Alajuela, la apreciable dama doña Jesusita García v. de Acosta, madre de don Julio Acosta, el caballeroso caudillo revolucionario.

Nos complacemos en saludar por este medio a tan distinguida viajera

## PROXIMA FIESTA DE SPORT en honor del señor Acosta

Un grupo de jóvenes sportistas está organizando una fiesta patriótica en honor del valiente caudillo don Julio Acosta. Consistirá el festival principalmente en un watch de football que se efectuará uno de los próximos domingos, y a juzgar por los preparativos que se hacen, resultará espléndido.

Uno de los organizadores nos comunicó que los teams que tomarán parte en el juego serán compuestos de elementos netamente acostistas es decir, reconocidos enemigos del gobierno del terror.

Otra nota muy simpática será la condición que acordaron los referidos jóvenes de no aceptar obsequios para el match.

Anúnciese en El Hombre Libre

# GRAN FABRICA DE CALZADO - SAUMA e HIJOS -

Avisa al público que ha abierto un departamento para calzado fino a la medida

Teléfono 408.

Apartado 134.

**A. T. Harrison**

*Rinde por este medio las gracias a las señoritas maestras, empleados de telégrafos, fanaderos y todas las personas que por un medio u otro han comprometido mi gratitud con sus demostraciones a mi regreso al país.*

San José, 17 de Setiembre de 1919.

**Crimen en Puntarenas**

Anteayer ocurrió un hecho de sangre en Puntarenas, que ha causado profunda impresión.

Un salvadoreño, llamado José Leonidas López, de oficio carterero, fué asesinado por un operario suyo.

Ignoramos por el momento los detalles del suceso, que hemos pedido a nuestro Corresponsal en aquel puerto.

**Francisco Aguilar Barquero,  
Presidente de la República,**

*se complace en dar las gracias por este medio a todas las personas que han tenido la amabilidad de presentarle su expresión de simpatía en el día de la Patria.*

San José, 16 de Setiembre de 1919.

**Nuevo Director de la Banda Capitolina**

Por acuerdo de ayer fué nombrado Director de la Banda Militar de esta capital, el profesor don Roberto Cantillano, conforme a los deseos de la mayoría de los elementos que integran dicho cuerpo músico.

El nombramiento del señor Cantillano será, sin duda alguna, muy bien recibido, pues a sus dotes de artista, une el gesto activo de protesta que tuvo cuando la tiranía pretendió humillarle!

Nos complacemos en felicitar al amigo Cantillano por la distinción de que ha sido objeto, y le deseamos mucho acierto en el desempeño de sus nuevas gestiones.

**Nupcial**

Anoche se efectuó en la residencia de don Maximino Bustamante, la ceremonia nupcial de don Patrocinio Arrieta y la gentil señorita Elia Astorga.

Bendijo esta unión el Canónigo Dr. don Otton Castro, y los nuevos esposos partieron para el Tejar de Cartago, en donde pasarán la luna de miel.

Nosotros, que conocemos las cualidades del cortayente, prestigioso elemento del Personal Docente capitolino, y las virtudes que adornan a la desposada, nos complacemos en augurar al nuevo hogar una eterna felicidad.

**Un banquete ofrecido a los revolucionarios**

El 15 de setiembre, la Sra. esposa de don Narciso Blanco tuvo la grata ocurrencia de obsequiar a hora de almuerzo con un banquete, servido en uno de los salones del edificio escolar Mauro Fernández, a los viriles revolucionarios de la frontera.

Todos asistieron, excepción hecha del Jefe Revolucionario Sr. Acosta, quien pasó ese día en cama y del General Volio, por inconvenientes insuperables de última hora.

Fué una verdadera fiesta de alegría, por cuyo feliz éxito nos permitimos felicitar a la estimable esposa del señor Blanco.

**Candidatura**

Circula con todos los visos de un éxito probable la candidatura para la junta de Gobierno de 1920 de nuestra Facultad de Medicina. La papeleta dice así:

Para Presidente Dr. Antonio Giustiniani.

Para Secretario Dr. Mariano Rodríguez.

Para Tesorero Dr. Benjamín Hernández.

Dr. Emillio Echeverría para Físcal.

Dr. José Ma. Soto para 1er. vocal.

Dr. Crisanto Badilla para 2º vocal.

Dr. Julio Aguilar para 3er. vocal.

**¿ QUIEN HABLA DE ECHANDISMO ?**

**El Lic. don Alberto Echandi está con el Jefe de la Revolución**

**A MIS AMIGOS POLITICOS**

Entre don Julio Acosta y yo se han cruzado las dos cartas que a continuación se insertan.

A Uds. que han querido, con un empeño que no puedo menos que agradecer profundamente, hacerme aceptar la cruz honorosa de la candidatura presidencial para las próximas elecciones, debo manifestar lo siguiente:

He rehusado hasta ahora esa investidura, porque he visto en don Julio Acosta un hombre acreedor a la gratitud nacional, como jefe que ha sido de aquellos denodados ciudadanos que desde el ostracismo voluntario inauguraron el movimiento restaurador.

Na había querido sin embargo, rehusarla definitivamente, porque se hablaba de posibles compromisos contraídos por don Julio con las entidades o poderes extraños que para aquel movimiento le ayudaron moral o materialmente.

Pero el señor Acosta ha hablado. Las dudas acerca de posibles compromisos han desaparecido. Muy claro lo dice su carta: ni él ni sus compañeros han olvidado nunca que eran simples servidores de la Patria, y que sus libertades e independencias debían permanecer incólumes. Creo en la palabra del señor Acosta porque es un hombre honrado; y plenamente confiado en su declaración solemne, declino de un modo definitivo el honor de la candidatura.

Creo que así contribuyo de la manera más eficaz al bien del país, porque después de un período tan prolongado de luchas y zozobras en que todos los intereses de la Nación, tanto morales como materiales, han sufrido tan profundos trastornos, se hace preciso que el pueblo pueda, en el más breve tiempo, y con las menores conmociones posibles, volver a sus pacíficas labores, que le han dado bienestar y libertades.

No quiero ni puedo señalar a Uds. un derrotero político: me limito a decirles que yo depositaré mi voto en favor del señor Acosta; Uds., hombres de independencia absoluta y de recta conciencia, seguirán la orientación que ésta les indique. Pero si debo repetirles el homenaje de mi profunda gratitud. Me han creído Uds. digno de administrar los intereses que en más alta estima tiene el ciudadano: los de la Patria; y ese es un honor que no se olvida; una deuda que no se extingue.

San José, 17 de setiembre de 1919.

ALBERTO ECHANDI

San José, setiembre 17 de 1919

Señor don Julio Acosta

Pte.

Muy estimado señor y amigo:

Un grupo considerable de mis amigos me ha manifestado insistentemente su deseo de lanzar mi candidatura para la Presidencia de República en la presente campaña electoral. Yo me he abstenido hasta este momento de aceptar el honor que se me ofrece porque he creído que es Ud.—el hombre en quien veo encarnado el espíritu de protesta contra el régimen de opresión que acaba de pasar—quien debe asumir la primera Magistratura de la Nación en el período de reconstrucción que se inicia. Sin embargo los rumores que circulaban acerca de posibles compromisos contraídos por la revolución me habían impedido rehusar

de un modo terminante la candidatura.

Hoy ha hecho Ud. declaraciones en un reportaje que publica "El Hombre Libre", y creo que ha llegado el momento de que yo tome una determinación definitiva para lo cual me permito rogar a Ud. que se sirva contestarme las preguntas siguientes que se refieren, poco más o menos a los mismos puntos a que se contrae el reportaje mencionado.

1º—Es absolutamente cierto que La Revolución no ha contraído compromisos con Poderes, Entidades o personas extranjeras que de modo alguno puedan significar perjuicio para Costa Rica en su autonomía e intereses fundamentales?

2º—Será su Gobierno amplia y absolutamente nacional y por consiguiente, lejos de a honrar las divisiones existentes realizará la concordia de la familia costarricense?

3º—Propenderá Ud por todos los medios posibles al mejoramiento de nuestra situación económica y a la valorización de nuestra moneda, por la determinación formal de no hacer nuevas emisiones de billetes sin respaldo de oro, y de amortizar las que actualmente existen en esas condiciones?

4º—Mantendrá Ud. la situación actual entre la Iglesia y el Estado y procurará: siguiendo la sana tradición costarricense, conservar sus relaciones en un ambiente de cordialidad y de respeto?

Soy de Ud. muy atto y s. s. y amigo,

ALBERTO ECHANDI

San José, 17 de setiembre de 1919.

Señor Lic.

don Alberto Echandi

P.

Muy estimado señor y amigo:

He sido favorecido por su apreciable carta de esta fecha, en que se sirve Ud. manifestarme que un grupo considerable de sus amigos le ha expresado insistentemente su deseo de lanzar la candidatura de Ud. para la Presidencia de la República en la presente campaña electoral; que Ud. se ha abstenido de aceptar hasta este momento el honor que se le ofrece, porque ha creído que soy yo—encarnación del espíritu de la Revolución—quien debe asumir la primera Magistratura de la República en el período de reconstrucción que se inicia; y que cree Ud. llegado el momento de tomar una determinación definitiva, a efecto de lo cual me pide contestarle ciertas preguntas, que se refieren poco más o menos a los mismos puntos a que se contrae el reportaje que publica hoy "El Hombre Libre".

Debo ante todo manifestar mi satisfacción de que un hombre de

tan altos méritos como Ud. haya creído que no debía oponer su nombre a la causa de la Revolución, que tengo yo el honor precioso de encarnar. El pueblo costarricense—el que combatía en la frontera así como el que en las calles de la capital y demás poblaciones desafiaba heroicamente las violencias de la tiranía—tiene el derecho de exigir que todos nos inclinemos ante su voluntad espontáneamente manifestada; y por ello me resigno yo, humilde y oscuro ciudadano, a aceptar la Candidatura a la Presidencia, y se decide Ud. ilustre y prestigiado estadista, a rechazar la que un grupo numeroso de amigos le propone.

Por lo que se refiere a sus preguntas, he aquí mi respuesta categórica:

1º—Ni la Revolución ni yo personalmente hemos contraído ningún compromiso con Poderes, entidades o personas extranjeras, que de modo alguno perjudique la autonomía o intereses fundamentales de Costa Rica. Somos servidores de la Patria, y es la suprema conveniencia de la Patria, la que ha guiado nuestros esfuerzos en todos los momentos de la implacable lucha contra el régimen caído.

2º—Realizada la Revolución por el concurso, de acción o de simpatía, de la mayoría del pueblo costarricense, el Gobierno que yo presida tendrá que ser forzosamente un gobierno nacional. Sólo mediante la colaboración de todos los buenos ciudadanos, lograremos restañar las profundas heridas que la tiranía le ha causado al país en sus más vitales intereses morales y materiales. Habrá sanción para todas las acciones delictuosas cometidas al abrigo del régimen dictatorial felizmente extinto; pero no habrá contra nadie venganzas de partido.

3º—Considero como una de las exigencias esenciales de la administración, el saneamiento de la Hacienda Pública. Mi gobierno no sólo no hará nuevas emisiones de billetes no respaldados por una reserva de oro, sino que establecerá un régimen de estricta honradez y severa economía, a fin de poder dedicar buena parte de las Rentas Nacionales a amortizar las emisiones de billetes sin respaldo que actualmente existen, y a valorizar nuestra moneda para que así

se abarate el costo de la vida. 4º—Jamás he sido hostil a la Iglesia Católica, y si llego a la Presidencia de la República, aumenta indudablemente mi responsabilidad espiritual. Tengo altísimo interés en que reinen entre la Iglesia y el Estado las más cordiales relaciones, ya que ambos persiguen como fin único un ideal de felicidad, que no puede realizarse sin la cooperación sincera de los dos.

Soy de usted muy atento y seguro servidor y amigo,

JULIO ACOSTA

**EL DIA DE CHILE**

Con motivo de ser hoy el Aniversario de la Independencia de Chile, la gran República Sur-Americana, nos complacemos en presentar nuestro saludo al Ministro de ese país ante nuestro Gobierno, señor Garcés, al señor Cónsul General, a su Secretario, al Vicecónsul, y a la apreciable colonia, saludo que hacemos extensivo al Gobierno y pueblo de la culta nación que celebra su día.

**Contestación**

Mañana publicaremos la carta con que nuestro amigo y compañero, don José María Zeledón, respondió en su día al mordisco alevo de Joaquín Tinoco que hoy repiten los editores de "La Verdad".

**Llegada de un reservista**

En el tren de Limón llegará hoy a esta ciudad el valiente reservista franco-tico Enrique Garrón.

El señor Garrón fué uno de los primeros reservistas que acudieron al llamamiento de su patria.

Nos permitimos presentarle al distinguido militar y amigo, lo mismo que a su familia, nuestro cordial saludo de bienvenida.

**Primera reunión del Acostismo**

**Los Obreros en Acción**

Anoche, según invitación, se celebró en el Teatro América, la primera reunión del Acostismo.

Quepa a los obreros ese honor. Todos los asistentes, todos los pasillos estaban inundados por la concurrencia.

10.000 personas saludaron jubilosos al Caudillo, con un entusiasmo nunca visto.

El Candidato señor Acosta hizo un bellísimo discurso que fue interrumpido repetidas veces por los aplausos.

Habló, negándola enfáticamente, de la existencia de compromisos. No tiene más compromisos que con Costa Rica. "Pasó el tiempo de la política de intrigas y de combinaciones. El Presidente será el que los pueblos quieran". Aunque todavía un tanto enfermo de la garganta su discurso fue una pieza magistral.

Luego hicieron uso de la palabra varios obreros, con frase entusiasta.

**TEATRO VARIEDADES**

En rigor sólo hay dos clases de películas: las que ayudan a obtener fama merecida y permanente, y las que hacen perder la reputación de un local, alejando la gente de él.

Esta noche: Suntuoso estreno! GRAN EXITO!

**MACISTE MEDIUM**

Domigo 21: LOS SIETE PECADOS CAPITALES

"AVARICIA", por Francesca Bertini

**Teatro Trebol**

Jueves 18 de setiembre. Matinée Especial

Los episodios 7, 8 y 9 de

LA MASCARA DE LOS DIENTES BLANCOS

Luneta o Butaca o 25 - Galería o 10

Noche: La sensacionalísima película de

la casa Pathé, titulada:

LA MASCARA

de los Dientes Blancos

Los episodios titulados:

1. La Garra de Hierro, 2. Padre e Hijo,

3. Un Barril de Cegarras, 4. Hombre o

Mujer?, 5. Precios Populares.

Luneta o 25 - Galería o 10

**Teatro Moderno**

HOY Jueves 18 de setiembre

Soberbio acontecimiento

ESTRENO GRANDIOSO

La colosal cinematografía en

siete actos

MACISTE MEDIUM

por el auténtico Gigante de CABIRIA

¡Exitos mundiales! ¡Exitos ruidosos!

PRECIOS POPULARES

# Noticias del Exterior

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER POR LA ESTACION INALAMBRICA DE SAN JOSE

## Por razones militares de humanidad

Washington. — El Secretario de Guerra Baker, en una conferencia que tuvo hoy con los miembros del comité de guerra del Senado, les manifestó que los soldados americanos destacados en la actualidad en Siberia, no se podrían retirar inmediatamente de esa región, porque están cuidando los intereses americanos en los ferrocarriles siberianos, y terminó diciéndoles que ellos permanecerían allí un poco más de tiempo "por razones militares de humanidad".

## La preponderancia prusiana en Rusia

New York. — El Post, en artículos de fondo, comenta e indica la preponderancia que está adquiriendo Alemania en Rusia, de tal modo que esa influencia puede ser perjudicial a los intereses creados con motivo de la guerra.

## Los tratados de paz garantizan a los EE. UU.

Washington. — El Representante Mason, de Illinois, presentó antes de ayer una resolución al Senado, que fué aceptada, por lo cual se declara que los Estados Unidos de Norte América están en paz con todo el mundo. El Senador Joanson de Des Moines en varios discursos pronunciados en el Senado contestando los ataques que se dirigen en contra del tratado de paz y de la Liga de las Naciones, ha presentado sus argumentos, demostrando que dichos tratados protegen perfectamente todos los intereses de los Estados Unidos sin que sufran detrimento ninguna de sus instituciones legales en existencia.

## Centro América celebra en México el día de la Independencia

Ciudad de México. — Los re-

presentantes de Centro América celebraron el día de su independencia verificando lujosísima recepción en esta ciudad. El Ministro Parra de Guatemala recibió en la tarde del quince a los miembros del cuerpo diplomático y consular acreditados en ésta, asistiendo en representación de nuestro gobierno el Licenciado Fernández, oficial mayor interino encargado de la Secretaría de Relaciones y don Fernando Mado ayudante del protocolo. La Legación del Salvador también ofreció una espléndida recepción a sus colegas y al cuerpo consular. El Ministro hondureño residente en ésta, Dr. Ricardo de J. Urrutia abandonará muy pronto esta capital para regresar a su patria.

## Bienvenida al General Pershing

Washington. — Se ha designado el miércoles próximo para que se celebre como día de fiesta nacional y ofrecer a todo el pueblo de los Estados Unidos una oportunidad para dar la bienvenida al General Pershing y a todos los soldados americanos que pelearon con él en el continente europeo.

## El tratado general de Paz y el tratado de Austria

New York. — El Herald de ayer dice que el Senado no ha tomado con la prontitud que debiera la discusión del tratado de paz y de la Liga y que en su discusión se está haciendo muy poco avance, pareciendo que más bien se quiere demorar la terminación de este asunto cuyo voto final no se espera antes de fines de octubre. La Gaceta del Congreso presenta hoy el tratado con Austria que ha proporcionado a la prensa del país trabajo para varios artículos de comentarios. La Cámara de Representantes elevó en consulta al Senado, y éste ya resolvió favorablemente la resolución tomada por la primera de recomendar que se eleve al rango de emba-

jada la Legación Americana en Bruselas.

## Lithuania y Estenia aceptan el gobierno ruso

París. — Se han recibido informes en esta que anuncian que el gobierno de Estenia acepta al gobierno provisional presidido por el Almirante de Kockak o del Soviety que posiblemente entrarán muy pronto en relaciones con ellos. Despachos recibidos últimamente de Berlín informan que los representantes de Lithuania y Estenia después de la serie de conferencias celebradas últimamente, decidieron aceptar el gobierno bolsheviki de Rusia, el cual ya les ha formulado las bases de paz que probablemente serán aceptadas y han fijado además el 15 de octubre próximo para reunirse nuevamente y considerar definitivamente las bases que les presenten.

## Alvances o Bogran harán las elecciones en Honduras

Washington. — Se han recibido noticias diciendo que Salvador Alvances y Francisco Bogran son los nombres que posiblemente figurarán para hacerse cargo de la Presidencia provisional de Honduras, en cuyas manos deberán efectuarse inmediatamente elecciones presidenciales.

## Kiag-Chao será devuelto a China

San Francisco, California. — El Corresponsal de la Prensa Asociada en Honolu dice que los Estados Unidos por medio de su cancillería en Tokio ha preguntado al gobierno japonés que designe la fecha en que deba hacer la entrega a China de los territorios de Kiag Chao que están en su poder desde que los hubo de Alemania. Parece que le hace recordar que el Japón ofreció devolver este territorio a China tan pronto como se terminara la guerra europea.

## SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

**Acuña y Bedout** Telégrafo Bacuña. — Teléfono N° 364. — Apartado N° 719. Anticipan fondos sobre productos del país y mercaderías extranjeras que se den en comisión para su venta. Compra y venta permanente de fincas rústicas y urbanas. En comisión se recibe y se coloca dinero al interés. Vendemos dos magníficas fincas de café y una buena casa en el barrio Aranjuez. Compramos gracias para denuncias Joyas valiosas, con especialidad perlas y brillantes. Aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

**Comerciantes** Acaban de llegar zarzas, mantas, driles, céntros, cemento, paraña y hierro en Platinas, al almacén de W. STEINVORTH & Hno.

**Se necesita** un sirviente para servir la mesa en una casa de familia. Se paga buen sueldo. Inútil presentarse sin buenas recomendaciones. En estas oficinas informarán.

**De Venta** Tenemos encargo de colocar 2 cajas de hierro contra incendio, 4 carpetones, 2 escritorios, 1 fragua 1 ropero grande, 2 prensas con sus respectivas mesas, 1 pesadora, ruedas de carretón, útiles de escritorio y utensilios de panadería. — Informes en esta oficina.

**Oportunidad** para dedicarnos otra vez a nuestro negocio de importaciones, vendemos nuestra finca de ganado y cacao en Destierro, Línea Vieja. — W. STEINVORTH y HNO.

**Llegó** Parafina. W. STEINVORTH y HNO.

**Aviso** Se vende una casa con su respectivo lote, en el barrio de Turrujal; la casa vale \$ 5,000.00 sin su terreno y se da por mitad todo, casa y terreno. Se hace esta realización por tener que ausentarse su dueño del país. — Apartado 252. — SAMUEL NICHOLAS.

**Llegó** HIERRO para techos, número 28, al almacén de W. Steinvort y Hno.

## EL GRANERO - - De Rómulo Artavia

Depósito de tabaco palmareño y abarrotes en general. Los precios más bajos de plaza.

## Movimiento diario

SANTORAL Día 18. — Santo Tomás de Villanueva, arz.

EFEMERIDES ASTRONOMICAS Cuarto de luna: menguante.

MAREAS Pleamar: playa de Puntasenas a las 10 y 20 a. m.

DIA HISTORICO 18 de setiembre de 1782. — El Presbítero don Juan del Comal, cura de Heredia, solicita al Obispo don Esteban Lorenzo de Tristán el permiso para erigir una iglesia en La Lajuela.

TRIBUNALES Señalamientos para hoy. Sala de Casación 1 p. m. — Juan Monge Gómez, Alejandro Solano Rojas y Ramón Retana Agüero, criminal.

Sala Segunda 1 p. m. — Ceferina Benavides, hurto. 2 p. m. — Rafael Lizano Soto, Leonidas Castro y otros, hurto.

TIPOS DE CAMBIO El Banco de Costa Rica operó ayer: \$ 298, \$ 365, Fra. 218, Lrs 198, Pts 358.

CORREOS El domingo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York, en el vapor Carrillo.

DEFUNCIONES Carmen Camacho, 1 año, San José. — Silvia Rojas, 34 años, San José. — Miguel Sánchez, 1 año, San José. — Angélica Cordero, 33 años, Tucurrique.

Jorge Herrera, 1 mes, San José. — Clodomiro Zamora, 75 años, San José.

NACIMIENTOS José Hernán, de Lubero y Adela Arias. — Anais, de Juan Francisco Labosa y Marta Rosa Bejarano. — Juan Rafael, de Arturo Chacón Monge y Belarmina Mora. — Roxana, de Angélica Pérez. — Maximiliano, de José Solano Garita y Juana Solano.

PASAPORTES Emma Herrera A para Panamá. Charles Dixon, para New Orleans. Werner Folgrabe, para México. Faustino Moraga S. para Panamá. Luige Cabello, para Colombia.

HOTELES Washington. — Juan Lippi e hijo, Puntos Central. — Flera Maron, Limón; José Fernández, Juan Viñas; José Melón, Limón. Continental. — Edmonde Coblentz, de Limón; Luis L. Vargas, de Orotina; Marco A. Molina, de Puntarenas; Víctor M. Villavicencio, de Nicaragua; Jesús Villavicencio, de Guanacaste; Sebastián Argüello, de Guanacaste.

**A las autoridades** y particulares doy una gratificación al que me de noticia donde está un caballo que desapareció de mi potrero, es de regular tamaño, mas bien grande, bayo, crin renegrida, cola corta, fino de pelo, andadura fina, sin fierro. — Palmares, 13 de setiembre de 1919. — JOAQUÍN L. SANCHO.

**Casas baratas** Para vender nos quedan seis, desde \$ 2,000.00 a \$ 6,000.00 Todas contra temblores. Las vendemos con el 50 ojo de menos de lo que costaría construirlas ahora, con el fin de realizarlas ligero. Informes en el Aserradero Wolf.

**Sueros** En el Laboratorio del Hospital tal hay un depósito de los principales sueros (del Instituto Pasteur de París) Precios bajos. Servicio nocturno en la portería del Hospital.

**Finca de caña y café** Se vende barata. — Consta de 150 manzanas. Tiene 12 de caña 6 de café, 7 de maíz, varias de frijoles, casa de habitación estilo moderno con luz eléctrica, cañería, potreros, buenas aguas, montaña, animales, carretas, trapiche con 2 pailas, casa para peones. Está en completa explotación. Buen clima. Dista dos y media horas, colinda con carretera nacional. Se acepta parte en efectivo o hipotecas y parte en casas. Informes detallados en los altos de la Botica del Aguila.

## Corte Plena

SESIÓN DE AYER

Visto el escrito del Bachiller Rómulo Torvar López en que pide se le autorice para ejercer sus funciones de notario público, con arreglo a la ley, y habiendo rendido la garantía legal, se acordó de conformidad.

Se admitió al señor Alejandro Aguirre Ocampo su renuncia del puesto de escribiente interino de la Alcaldía 2ª de este cantón. — De la terna enviada se eligió al señor Julio Céspedes Muñoz para el destino de notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Tarrazú.

Se aprobó el nombramiento del señor Enrique Guier Sáenz para subrogar al escribiente del Juzgado 2º Civil de esta provincia, señor Ricardo Castro Meléndez, a quien se admitió su renuncia. Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Miguel Morales Vargas para hacer las veces del escribiente del propio Juzgado, señor Cleofas Salas Gamboa, a quien se concedió licencia por tres meses.

Se aceptó al señor Bernardo Castillo Masís su renuncia del empleo de portero del Juzgado del Crimen de la provincia de Cartago, y se aprobó el nombramiento del señor Otmar Machón Mata para reponer al dimiteinte, en calidad de interino.

Se aprobó el nombramiento del señor Luis García López para sustituir como escribiente, al Prosecretario del Juzgado Civil de la provincia de Heredia, señor Eduardo Chaverri Campos, quien goza de permiso hasta por seis meses.

Se admitió al señor Guillermo Trejos González su renuncia del destino de portero del Juzgado Civil de Heredia, y para reponerlo se aprobó el nombramiento del señor Francisco Bogantes Solera.

Se aprobó el nombramiento del señor Ramón Dobles Chacón para completar como escribiente, el personal de la Alcaldía 1ª de Heredia, por el tiempo de la licencia dada al Secretario de esta oficina, señor Luis García.

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Antonio Aníbal Castro y Lisimaco Espinosa Alvarez, para los puestos de escribientes, el primero, de la Alcaldía 2ª de Alajuela, en lugar del señor Juan Rafael Casasola, quien se ausentó de la oficina; y el otro, en vez del señor Bernardino Gutiérrez.

Se admitió al señor José Figueroa Rucavado sus renunciaciones de los cargos de Secretario de la Alcaldía del cantón de Osa y de notificador sin sueldo de la misma Alcaldía, y se aprobó el nombramiento del señor José María Soto para sustituir al dimiteinte en calidad de escribiente interino.

A propuesta del Alcalde de Cañas, se nombró al señor Manuel Marín Tenorio para los empleos de Secretario de esa Alcaldía y notificador sin sueldo de la misma.

Habiendo las Salas de Apelaciones dado permiso al Juez de 1ª instancia de San Ramón, Licenciado Guillermo Zeledón Alvarado, para separarse de su cargo por diez días, se nombró para Juez interino al señor Alfredo A. Rodríguez.

Tomadas en consideración las solicitudes de José Toribio Villalobos Bolaños, Francisco Leiva Martínez y Tobías Granados Guillén, en que piden rebaja de la décima parte de las penas que les fué impuestas y vistos los informes respectivos, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en lo relativo a la primera y desfavorablemente en cuanto a las otras dos.

Lea la edición de mañana

## J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 — SAN JOSE — Teléfono 850

IMPORTADORES—EXPORTADORES—COMISIONISTAS

Oficina Principal: 25 Broad Street New York

Automóviles ALD-MOBILE - Automóviles y Camiones FORD  
Tractores FORDSON - Arados OLIVER - Discos, Llantas y  
Neumáticos STERLING - Toda clase de accesorios y repuestos  
para automóviles

Garage y Taller de Reparaciones

## BAZAR DEL MERCADO JOSE ESQUIVEL

Ofrece un inmenso surtido de sombreros de pita a precios sin competencia

**ALQUILAMOS** hasta \$ 30,000.00 en cantidades no menores de \$ 2,000.00. Largo plazo. Garantía hipotecaria. Más pormenores: Apartado de Correo n° 1050.

**SE ALQUILAN** cuartos y casa amueblada. En esta oficina darán razón.

## Los Jefes tinoquistas que regresan

Orotina, 16 de setiembre.

A "El Hombre Libre".

San José.

Acaba de pasar tropa desarmada cuyos Jefes Agüero y otros vivan a Tinoco. Soldados que se resisten los amenazan. Aquí se les hizo vivir a Acosta.

Su amigo,

JOSÉ CHAVARRÍA MORA.  
Corresponsal.

**TEATRO AMERICA :- El Coliseo de Moda**  
**PARA HOY JUEVES 18 PARA EL DOMINGO:**  
Bellísima Producción de Arte Español  
Gran acontecimiento artístico!! Exhibición en una sola noche del emocionante drama de la vida real, en 10 partes, por Eduardo Zamacois, titulado:  
**EL OTRO**  
Continuación de la soberbia obra de gran sensación titulada  
**La Mascara de los dientes blancos**

**EL OTRO**

# ¡El Paludismo está Vencido!

Antes se creía incurable

Ahora Garantizamos que se cura con

## MALAROIDES

TABLETAS ANTIPALUDICAS  
de la BOTICA FRANCESA

IGLESIAS y Co., INC.  
29 Broadway St. Nueva York  
Representante  
E. VILLALON

Gran surtido de ropa interior estilo B. V. D. y francés  
Ropa hecha de casimir  
**BELGRAVE**  
CONTIGUO A "LA ALHAMBRA"

## "La Tienda Azul"

Acaba de recibir un gran surtido de  
cuerdas de guitarra, violín y mandolina.

## "La Magnolia"

ALMACEN DE VIVERES SELECCIONADOS PARA FAMILIAS

Importación directa de todos los artículos, así como CHAMPAGNE, CERVEZA  
WHISKY JOHN DEWAR'S, COGNAC MARTINEAUX, PEDRO DUMECQ,  
CANADIAN y NIAGARA — Chocolates LORBUÉY'S & BUNTE, conservas frescas  
cereales, vinos, licores, té, & &  
Llegaron frescos los sin rival cigarrillos habanos FLOR DE CUBA y BOCK  
ESCARRE Hnos.

**LA GRANJA** \* ALMACEN  
DE ABARROTES  
**E. SABORIO & Co.**

25 varas al Norte del Mercado — Calle del Paso de la Vaca  
Teléfono 777 — Telégrafo: SABORIO — Apartado 737

HARINA de la mejor calidad • Surtido constante de toda clase de artículos  
Siempre a los precios más bajos de plaza

# AL SIGLO NUEVO

Gran Almacén y Bazar de Novedades  
para Señoras y Caballeros

Oportunamente ofrecerán a su clientela los famosos  
baratillos de este establecimiento

**A. HERRERO & Cía.**

## Francis W. Kurtz & Co.

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Nueva York, Buenos Aires, Guatemala, San José, C. R.,  
París, Hamburg.

COMPRAN AL CONTADO:

Café, Cacao, Trile, Cueros y toda clase de productos del país.

IMPORTADORES EN GENERAL

DE TODA CLASE DE PRODUCTOS AMERICANOS  
y EUROPEOS

Dirigirse a su Representante N. QUIROS h. PASAJE CENTRAL  
San José, C. R.

## Que hubo del aereoplano de Bolaños

A mediados de 1917 se inició una suscripción popular para dotar al joven aviador nacional de una máquina. Ya la suma recolectada era grande y se esperaba pronto tener la cantidad necesaria, cuando el tirano José Joaquín Tinoco, que era entonces Ministro de Guerra prohibió tan hermosa iniciativa, por el sólo hecho de no ser Bolaños persona de su confianza.

Ahora algunos amigos del simpático aviador, dispuestos a continuar la suscripción, preguntan que se hizo ese dinero. Pues Bolaños contestando a una pregunta que le hicimos nos dijo que él no lo había recibido.

El Tesorero del Club Pro-Aviador Bolaños dice que los talonarios fueron destruidos en la voladura del Cuartel Principal y que para saber a cuanto asciende lo recolectado es necesario reunir en su casa a los miembros de la Directiva.

El público está ansioso de saber el resultado a fin de que la suscripción siga adelante. Nosotros complaciendo esos deseos abrimos desde hoy nuevamente la suscripción. El Hombre Libre recibirá las cuotas que se quieran enviar y publicará los nombres de los contribuyentes.

## Distinción merecida

Nuestro culto y distinguido compañero de redacción don Luis Dobles Segreda, ha sido nombrado Director del Instituto de Alajuela.

Ningún nombramiento nos parece más acertado, de parte del señor Ministro de Instrucción Pública, que este, pues aparte de ser justo es un estímulo para el joven pedagogo que ha sabido transitar por esa ruta tan ingrata de una manera muy brillante, habiendo podido recoger muchos laureles como premio a su clara inteligencia y a su esfuerzo nunca decaído en pro de nuestra educación nacional.

Vayan nuestras más cordiales felicitaciones al amigo querido y al Gobierno por tan buen acierto.

El profesorado del Instituto ha quedado organizado de la siguiente manera:

Luis Dobles Segreda, Director y Profesor de Geografía.

Federico Solórzano, Profesor de Castellano, Literatura, Psicología, Latín y Griego.

Elías Salazar, Profesor de Inglés y Ciencias Físicas.

Juan Raf. Argüello de Vars, Profesor de Francés.

Alberto Calvo Fernández, Profesor de Matemáticas y Topografía.

Adolfo Casoria, Profesor de Ciencias Naturales, Geología, Biología, Física y Química aplicadas.

Juan José Monge, Profesor de Historia y Agricultura.

Alberto Córdoba Ramos, Inspector y Profesor de Historia de Costa Rica y Gimnástica.

Daniel Zúñiga Profesor de Música.

Juan Rodríguez G., Profesor de Contabilidad y Taquigrafía.

Timoteo Fernández, Profesor de Dibujo.

Julia Jirado, Profesora de Costura.

Elisa de Reyes, Auxiliar de Costura.

Dolores O. v. de Soto, Profesora de Trabajos Industriales (Sec. de Sritas.)

Dídimia Sánchez, Inspectora y Profesora de Economía Doméstica.

Carlos Cabezas, Secretario.

## HOTEL CONTINENTAL

Atendido personalmente por su propietario JULIAN PASTOR

**RAFAEL CRUZ**  
Cirujano Dentista  
25 varas de la Botica Francesa

**Tobías Gutiérrez V.**  
Abogado y Notario

Bufete:  
En el edificio que ocupa "El Hogar"

## Pinto Hermanos

Depósito de Azúcar, Grasa  
para trapiches y sacos de yute

Imprenta "El Hombre Libre"

DRES. ROBERTO JIMENEZ ORTIZ

Y  
JORGE JIMENEZ O.  
— DENTISTAS AMERICANOS —

HORAS ( 8-11 a. m.  
1-5 p. m.

OFICINA:—Frente al Almacén de don Jaime Carranza

## Francisco Orlich y Cia.

N. Orlich \* \* \* Orlich Hnos.

Fabricantes de Jarcia, Brevia y Jabón

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

SAN JOSÉ Y SAN RAMÓN

## La Central y la Industria

V. GONZALEZ P.

## J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 SAN JOSE Teléfono 850  
IMPORTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Oficina principal: 25 Broad Street, New York

Harina "Espiga de Oro" La mejor que ha llegado al país

Cerveza Inglesa Guinness Stout - Bass's Ale - Pilsener

CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia

Máquinas de escribir UNDERWOOD

Tenemos buena conexión con los principales centros  
consumidores del mundo

Agencia de W. R. GRACE & Co.

Teléfono 769. Pasaje Central. Apartado 1076.  
SAN JOSE, COSTA RICA

**W. R. GRACE & Co.**

San Francisco, New Orleans, New York., Londres

## Compramos café

La BELLA JARDINERA - - de José Alvarado

Han llegado toallas, cintas y encajes

## B. A. GONZALEZ & Cía.

FABRICANTES DE PUROS Y CIGARRILLOS "NACIONALES"

Marca registrada

San José de Costa Rica

De 1000 docenas que llegaron

Sólo quedan 100 docenas

Camisetas de algodón para hombres de SUPERIOR calidad en REALIZACION. Invitamos cordialmente a nuestra numerosa clientela y al comercio en general a hacernos una visita para convencerse de la realidad de esta GANGA. Ventas solo por mayor, cantidad mínima una docena.

**SASSO HERMANOS**

PASAJE JIMENEZ

¡¡Sálvese el que pueda!!

No compre nada para surtir su pulpería sin consultar antes los precios de "LA BODEGA DE LA MARINA"

## LA COLOMBIANA

Es la Zapatería preferida por las personas de buen gusto  
Importa directamente sus pieles

Venta de material arreglado

Telef. 751

Ap. 969

## TIENDA ROMERO

GONZALEZ HERMANOS

Acaban de llegar los famosos encajes de hilo.

Antes de comprar sedería vea nuestro surtido